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保護者 様

熊谷市立別府小学校長 堀越 尊夫

平成２９年度 「別府小学校の教育活動に関するアンケート」の結果について（報告）

早春の候、保護者の皆様には益々御清栄のこととお喜び申し上げます。さて、過日実施いたしました「別府小学校
の教育活動に関するアンケート」に御協力をいただきありがとうございました。結果がまとまりましたので報告させ
ていただきます。
１番の｢元気に楽しく通学している｣がＡ｢そのとおり｣とＢ｢だいたいそう｣を合わせるとここ数年で最高の９９％と

なっています。この結果からほとんどの児童が学校が楽しいと思っていることがわかりとても安心できます。学校は
児童にとって楽しいと思えることが大切です。今後も１００％を目指していきます。３番の｢毎日１０分×学年＋αの
時間以上の家庭学習をしている」がＡ｢その通り｣とＢ｢だいたいそう｣を合わせて約６１％でした。これは昨年度より５
％下がっています。家庭学習の習慣化を目指し、学校と家庭とで連携しながら取り組んでいきたいと思います。熊谷
市の推進する【４つの実践】にもある、４番の「ありがとう」「ごめんなさい」を言うことができるがＡ｢その通り｣とＢ｢だ
いたいそう｣を合わせて昨年同様約８５％、６番の｢朝ごはんを食べさせて登校｣はＡ｢その通り｣とＢ｢だいたいそう｣
を合わせて昨年同様９９．３％ととても高い評価になっています。また、朝ご飯については全く食べていない児童が
０となっております。朝ご飯は、充実した学校生活をおくるために、欠かせないです。引き続きご協力をお願いしま
す。８番の【３減運動】の約束ついては、Ａ｢その通り｣とＢ｢だいたいそう｣を合わせて約６５％と昨年よりもさらに
３％下がってしまいました。【４つの実践・３減運動】の推進に引き続きご協力をお願いいたします。７番と１４番
の「あいさつと言葉遣いの指導」については、Ａ｢その通り｣とＢ｢だいたいそう｣を合わせたものが、７番の家庭では
約９３％､１４番の学校では約９６％となっています。家庭でも学校でもしっかりと指導をしていることがわかりま
す。しかし、記述で「あいさつがよくできる」と｢あいさつがよくできない｣と答えた方両方が多くありました。中で
も「学校ではよいが登下校等学校の外でできない。」というご意見が多くありました。地域でのあいさつがさらにで
きるようになるために、学校・家庭・地域が協力して指導を続けていきたいと思います。１５番、１６番の「思いや
りの心、たくましい心、体力向上」については、ともにＡ｢その通り｣とＢ｢だいたいそう｣を合わせて約９８％・９６
％と昨年度同様よい評価をいただきました。今後も道徳教育、体力向上の推進を行っていきたいと思います。１８番
「質問・相談したことに対し、誠意ある対応をしている。」は、Ａ｢その通り｣とＢ｢だいたいそう｣を合わせて約９７％と、
よい評価をいただきまいた。ただ、「そのとおり」がさらに増えるよう、子供たちのことを第一に考え、子供たちに
とって何がよりよいのか考え取り組んでいきたいと思います。１９番｢学校の情報がよくわかる｣も約９６％と昨年同
様の高い評価をいただきました。ただ、ＨＰ等の充実に意見をいただいております。今後も一層の充実を図っていき
ます。その他の項目についても、すべて検討し改善の必要があるものは改善して教育活動の充実に努めてまいりたい
と思います。ご理解、ご協力をお願い申し上げます。

○質問
１ 元気に楽しく通学している。
２ めあてや目標をもって学校生活を送っている
３ 10分×学年＋αの時間以上の家庭学習をしている。
４ 「ありがとう」「ごめんなさい」を言うことができる。
５ 運動や外遊びなど進んで体を動かしている。
６ 朝ごはんを食べさせて登校させている。
７ あいさつや正しい言葉遣いを意識して、しつけている。
８ テレビやゲームの時間を減らすなど、３減運動に取り組んでいる。
９ 子どもと話をする時間をとるようにしている。

１０ 進んで運動に親しませるようにしている。
１１ 目標やめあてをもって学校生活を送らせるように取り組んでいる。
１２ わかりやすい授業を行っている。
１３ 家庭学習が定着するよう努めている。
１４ あいさつや正しい言葉遣い等、規律ある態度の育成のための指導を推進している。
１５ 読書活動、道徳の授業、体験活動等思いやりの心を育てる教育に力を入れている。
１６ たくましい心を育て、体力を向上する活動を推進している。
１７ 校庭や校舎内の美化に努めている
１８ 質問・相談したことに対し、誠意ある対応をしている。
１９ 別府小ＨＰ、学校だより、学年だより、学級懇談会等で、学校の情報がよくわかる。
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保護者アンケート記述より
複数寄せられた意見や全校に関わる意見を中心に掲載します。ここには、掲載していませんが、お一人の意見につ

いても、真摯に受け止めさせていただきます。
質問内容については、できる範囲で回答しました。ＰＴＡ活動に関する御意見は、ＰＴＡ本部にお伝えし、話し合

いたいと思います。

別府小のよいところ

・あいさつがしっかり（進んで、元気よく）できる。
子 ・子供たちが、元気がいい。
ど ・子供たちが素直。
も ・子供たちがおだやか

・上級生が下級生の面倒をよく見てくれる。
・学年を問わず仲がいい。
・仲がいい。
・いじめがない。

・ふれあいスクール、ハートフル学級などの課外活動が充実している。
学 ・漢字検定・算数検定に向けて勉強する。合格という目標にがんばれる。
校 ・補充学習をやっていただき、ありがたい。

・縦割り班で、全学年と仲良くなれる。
・あいさつを推進している。
・「さん」つけを励行している。

取 ・穏やかで思いやりのある児童を育成している。
組 ・読書カードの取組で読書の習慣がつく。

・低学年から自主勉強の習慣がつくよう指導してくれる。
・知･徳･体を鍛えて豊かにする努力をしている。

・先生方が質問や相談に迅速かつ丁寧な対応をしてくれる。
教 ・先生方が明るく、親しみやすく、話しやすい。
師 ・児童数が少ないため、一人一人に先生の目が行き届いている。

・授業がわかりやすく、意欲的に学習している。

地域の良いところ

・スクールガードの方や地域・保護者の方がいつも子供たちを見守ってくれている。
・子供が安心して遊べる。治安がよい。
・自然や公園等の環境がよい。
・地域の交流が盛んで、まとまりがある。
・地域ががあたたかく、優しく、仲がいい。
・子供会の活動がよい。

御意見

・登校時、元気にあいさつをしてくれる児童がたくさんいますが、してくれない児童もいます。全員があい
改 さつをしてくれるといい。
善 ・登校の際のあいさつが元気よくできる子が少なく、学校全体での取組が必要と感じる。家庭でも促してい
し きたい。
て ・朝のあいさつ運動は来ない方もいますし、必要性がいまひとつわかりません。
ほ ・下校時、特に一斉下校の時は、道いっぱいに広がって歩いていて非常に危険です。車がよけるだろうと、
し あまりよけない子供もいるます。注意が必要です。
い ・下校時刻が予定より遅いときがある。

※あいさつは、学校でも指導しています。家庭や地域でもご指導をいただいていると思います。繰り返し指
導していくことが大切です。まずは、大人が手本となってあいさつに取り組んでいきましょう。

※登下校の危険に関しては、地域の方々の見守りに大変感謝しております。学校でも指導しています。家庭
や地域でも気づいたときにご指導をお願いします。

・トイレが汚い。直してほしい。掃除はきれいにしてくれているようだが、臭いが強い。
※清掃と使い方の向上しか方法は、ありません。学校でも指導していますが、ご家庭でもご指導をお願いし
ます。また、市で順番にトイレの改修をしていく予定です。

・運動会の保護者席は、各地区同じ広さではなく、世帯数によって広さを変えてほしい。
・運動会の前日にテントをはり、場所取りをしているのが、すごく気になりました。対策を考えていただき
たい。

※今年度は、運動会が日曜日だったため、土曜日に場所取りが行われてしまいました。来年度は、土曜日を
予定していますが、見に来ていただいている方々、そして、子供たちがより快適に運動会ができるようＰ
ＴＡとよく話し合って、改善していきたいと思います。

・ホームページの内容を充実させてほしい。
・学校からのメールを早くしてほしい。（運動会の有無、台風・雪などの遅れ、プールの有無等）
※ＨＰの内容については、充実を図り、役に立つ物にしていきます。
※メールについでですが、「変更がある場合は、連絡します。」とあった場合、連絡がないときは、変更が
ありません。情報の誤解等ないように、なるべくシンプルにしていくよう努めています。また、天候等に
関する場合は、ぎりぎりまで待って判定しています。判定が誤ったものにならないよう努めていますので、
ご了承ください。

・餅つきがなくなってしまったのが残念です。高校生や地域の方、日本の文化に接するよい機会だとも思い
ます。

・昨年まであった熊谷高校の生徒さんたちとの交流がなくなってしまって残念です。勉強などを教えていた
だくなどと形を変えてまた交流をしていただけたらと思います。

※学校便り１１月号でお伝えしたとおりです。①授業時数の確保（学力向上） ②ＰＴＡの負担 ③食品衛
生上の問題 ④餅米の収穫量 ⑤多額の費用 等のことから、１年間検討を重ね、今年度見直しました。
ご理解をいただきますようお願いします。

・図工や音楽など毎日ない授業の教科書を学校においておくことは、できるのですか。荷物が重いので登下
校が少し大変な気がします。

※荷物が多く、重い等につきましては、一部の教科書を学校に置いておくなど、今年度から少しずつ改善を
しています。引き続き、子供たちの負担を少しでも減らすようにしていきます。


